

Sausse O. (05-06 avril 2014). CR Souffleur.

Infos GSBM

C'est une multitude de voitures qui sont garées sur le triangle vert du souffleur en ce samedi matin. On peut dire qu'on est nombreux pour cette dernière explo avant la trêve.

Les participants :

- Stéphane Lips et Xavier des Vulcains
- Patrick Martin et Thierry Caton du GORS
- Alain Wadel et Thierry Rique de la MJC Aubagne
- Benoit Hostein de l'ASM
- Camille, Delphine et Manu de l'AFV du Vercors.
- L'aquafamille Isabelle Perpoli et Damien Vignoles
- Dominique Odile Franck (Doumdoum) du RAGAIE
- Pascal Caton GSBM et GORS
- Naomi Mazzilli GSBM et RAGAIE
- Patrick Perez GSBM
- Olivier Sausse GSBM

Encore une fois un bon interclubs avec une grosse quinzaine de personnes.

Les plongeurs entassent les kits bouteilles, il y en a pas mal. Nous répartissons les charges. Finalement tout passe avec deux kits pour certains et d'un seul gros kits pour d'autres. Guy et Maurice, "les bassetistes" passent nous dire bonjour.

La descente se passe sans encombre sauf pour Benoit qui se coince le pied dans une fissure, en tentant de se dégager il se tord le genou, il ressent une forte douleur, du coup il préféré remonter tranquillement. Camille qui souhaitait descendre son accordéon, eh oui vous avez bien entendu un vrai de vrai est obligé de laisser son instrument dans les premiers puits.

Arrivé au bivouac, c'est un véritable trocation ; il y a du matos de partout. Les plongeurs et l'équipe de grimpe se prépare. Le débit de la rivière est faible environ 200 l/s. L'objectif plongée d'Isabelle, Damien et Stéphane est simple : préparer les prochaines pointes et faire la topo du haut de la cascade Azdaway au S2.

Pendant ce temps Naomi, Pascal et Olivier montent en haut de l'escalade. La dernière portion est délicate le rocher n'est pas très bon. Arrivé en haut, Olivier attaque la suite de l'escalade assuré par Naomi. L'escalade est rendue délicate car le rocher est parfois bon, et souvent pourri. Après une dizaine de mètre, ça se complique, il faut partir sur la droite pour trouver du bon rocher ; encore un mètre et c'est bon.

En perçant un trou en bout d'étrier, Olivier s'appuie sur une lame avec l'épaule, d'un coup c'est la stupeur, la lame cède et se détache lentement sur 1m50 de haut pour basculer dans le puits. La lame siffle dans le puits pour s'écraser quelques centaines de mètres plus bas. Naomi étant décalée pas de problème, par contre nous ne savons pas où est l'autre équipe qui devait faire la topo. Après quelques instants de stress intense, nous entendons nos camarades en dessous, tout semble être OK. En fait ils ont commencé la topo avant de faire demi tour suite aux petits cailloux qu'ils entendirent tomber.

Par contre ils ont eux très peur, il voyait déjà le grimpeur pendu à la corde dynamique. Mais bon plus de peur que de mal, la prochaine on prend des radios pour communiquer. Après cet épisode le rocher est maintenant sain, 15 mètres de plus sont escaladés sans problème. Il est déjà tard, on décide de s'arrêter là, on sécurise tout l'équipement et retour au bivouac.

Les plongeurs sont là, tout s'est bien passé, Isabelle est la première miss à passer le siphon amont. Ils n'ont pas pu faire la topo car le niveau de la boîte topo est HS. Nous finissons la soirée sur une bonne daube de bœuf que Camille a cuisinée accompagné de Pastis et vin rouge. Camille découvre les joies du bivouac dans le duvet humide de Benoit.

Le lendemain, petit déjeuner avec l'inquiétude de tout ranger car la tâche nous semble compliquée. Finalement chacun participe, le rangement s'effectue petit à petit, les premiers partent avec de gros kits, les deuxièmes suivent avec 1 à 3 kits par personnes, un vrai élan de solidarité. Alain arrive vers 10h30 de la surface et récupère un kit. Il ne s'attarde pas car son planning est serré, sa chaudière est déjà en route et il reprend le chemin de la surface dans la foulée. Doumdoum est venue récupérer un kit à la sortie du méandre afin de soulager ceux qui en avaient plusieurs. Naomi, Pascal Thierry et Olivier se retrouvent pratiquement à vide en bas du puits Gendre. On déséquipe dans la foulée jusqu'à - 200 m. C'est vraiment nickel, merci les copains. Thierry et Olivier sortent les derniers à 19h00. Une grande partie de l'équipe est encore là, nous partageons nos impressions autour d'une bière.

Un très bon moment de spéléo, je tiens à remercier tous les participants pour leur engagement dans la bonne humeur. Certains comme Damien ont remonté jusqu'à trois kits dans certaines parties de la cavité. Benoit était présent à la sortie, depuis son genou va mieux.

La saison se clôture mais patience, il y en aura d'autres. A très bientôt.

Les photos d'Isabelle